



SENADO

Nº12

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN CELEBRADA EL DÍA 22 DE SEPTIEMBRE DE 2022

Asisten:

Excmas. Sras. / Excmos. Sres:

PRESIDENTE: D. Francisco Javier Aragón Ariza
VICEPRESIDENTA PRIMERA: D.^a Ana Isabel Villar Lechón
VICEPRESIDENTE SEGUNDO: D. Miguel Ángel Viso Diéguez
SECRETARIO PRIMERO: D. José Manuel Bolaños Viso
SECRETARIO SEGUNDO: D. Borja Pérez Sicilia

Alonso Jiménez, D. Jesús Manuel
Antona Gómez, D. Asier
Bideguren Gabantxo, D.^a Idurre (sustituida por D.^a Vanessa Callau Miñarro)
Blanco Ángel, D. Francisco Antonio (sustituido por D. Alfonso Muñoz Cuenca)
Fernández Viadero, D. José Miguel
González Bayo, D.^a Josefa Inmaculada
Huelva Betanzos, D. Amaro
Landín Díaz de Corcuera, D.^a Amaya
Macías Mateos, D.^a María Teresa (sustituida por D.^a María Ascensión Godoy Tena)
Marín Gascón, D. José Manuel
Márquez Sánchez, D. Francisco Javier
Martínez Antolín, D. Jorge Domingo
Martínez Zaragoza, D.^a Ana
Medina Martínez, D. Juan Carlos
Miranda Martínez, D. Manuel
Montalvo Íñigo, D. Pedro Antonio
Mulet García, D. Carles
Plaza García, D.^a Inés María
Pobo Sánchez, D.^a María Carmen Isabel
Rivero Segalàs, D.^a María Teresa
Robles Rodríguez, D. José Antonio (sustituido por D. José Enrique Sánchez Núñez)
Rufà Gràcia, D. Josep
Ruz Villanueva, D. Pablo (sustituido por D. José Manuel Hernando García)
Serrano Aguilar, D. Antonio
Tortosa Ruiz, D. José Manuel

Letrado:

Ilmo. Sr. D. Ignacio Navarro Mejía

Siendo las nueve horas y cinco minutos del día arriba indicado, se abre la sesión de la Comisión de Agricultura, Pesca y Alimentación, bajo la Presidencia del Excmo. Sr. D. Francisco Javier Aragón Ariza.

Con carácter previo, se procede a la aprobación del acta de la sesión anterior, celebrada el día 19 de mayo de 2022, lo cual se realiza por asentimiento.



SENADO

Tras ello se entra en el único punto del orden del día, referido a la tramitación de mociones. El Presidente recuerda que estas serán sometidas a votación al final de la sesión. A petición de los Portavoces de los Grupos Parlamentarios Popular en el Senado y Socialista, propone además cambiar el orden de debate de las mociones, de tal manera que se intercambien las ordenadas en primer y segundo lugar en el orden del día y la cuarta pase a ser la última, a lo que todos manifiestan su consentimiento.

En primer lugar, se debate entonces la moción por la que se insta al Gobierno a seguir aplicando políticas cuyos objetivos principales sean hacer más visible el papel de las mujeres y mejorar su situación en el medio rural (con número de expediente 661/001553), del Grupo Parlamentario Socialista. Para su defensa interviene la Sra. Plaza García.

Para la defensa de las cuatro enmiendas del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, toma la palabra la Sra. Pobo Sánchez.

La Sra. Plaza García anuncia tras ello la presentación de una propuesta de modificación.

En turno de Portavoces, intervienen: por el Grupo Parlamentario Democrático (Ciudadanos, Agrupación de Electores "Teruel Existe" y Partido Regionalista de Cantabria), el Sr. Fernández Viadero; por el Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal (Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), el Sr. Mulet García; por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario, la Sra. Rivero Segalàs; por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), el Sr. Medina Martínez; por el Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, la Sra. Callau Miñarro; por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, la Sra. Pobo Sánchez; y por el Grupo Parlamentario Socialista, la Sra. Plaza García.

En segundo lugar, se debate la moción por la que se insta al Gobierno a seguir apostando por políticas que favorezcan el asociacionismo para que las cooperativas y otras entidades asociadas de carácter agroalimentario adquieran mayor dimensión (con número de expediente 661/001534), del Grupo Parlamentario Socialista. Para su defensa interviene el Sr. Alonso Jiménez.

El Sr. Antona Gómez defiende la enmienda presentada por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado.

El Sr. Alonso Jiménez la rechaza.

En turno de Portavoces, intervienen: por el Grupo Parlamentario Mixto, el Sr. Marín Gascón; por el Grupo Parlamentario Democrático (Ciudadanos, Agrupación de Electores "Teruel Existe" y Partido Regionalista de Cantabria), el Sr. Fernández Viadero; por el Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal (Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), el Sr. Mulet García; por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario, la Sra. Rivero Segalàs; por el Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, la Sra. Callau Miñarro; por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, el Sr. Antona Gómez; y por el Grupo Parlamentario Socialista, el Sr. Alonso Jiménez.



SENADO

En tercer lugar, se debate la moción por la que se insta al Gobierno a la adopción de determinadas medidas en favor del sector lácteo (con número de expediente 661/001700), del Grupo Parlamentario Mixto. La defiende el Sr. Marín Gascón.

Interviene a continuación el Sr. Viso Diéguez para defender las dos enmiendas presentadas por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado.

El Sr. Marín Gascón las acepta.

En turno de Portavoces, intervienen: por el Grupo Parlamentario Democrático (Ciudadanos, Agrupación de Electores "Teruel Existe" y Partido Regionalista de Cantabria), el Sr. Fernández Viadero; por el Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal (Més per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), el Sr. Mulet García; por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, el Sr. Viso Diéguez; y por el Grupo Parlamentario Socialista, el Sr. Montalvo Iñigo.

En cuarto lugar, se debate la moción por la que se insta al Gobierno a suspender la puesta en marcha de las nuevas exigencias medioambientales del Pacto Verde Europeo y a establecer ayudas para los agricultores que se comprometan a adoptar medidas como la captura de carbono y el mantenimiento de elementos paisajísticos (con número de expediente 661/001739), del Grupo Parlamentario Popular en el Senado. Para su defensa toma la palabra el Sr. Martínez Antolín.

En turno de Portavoces, intervienen: por el Grupo Parlamentario Mixto, el Sr. Marín Gascón; por el Grupo Parlamentario Democrático (Ciudadanos, Agrupación de Electores "Teruel Existe" y Partido Regionalista de Cantabria), el Sr. Fernández Viadero; por el Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal (Més per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), el Sr. Mulet García; por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario, la Sra. Rivero Segalàs; por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), el Sr. Medina Martínez; por el Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, el Sr. Rufà Gràcia; por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, el Sr. Martínez Antolín; y por el Grupo Parlamentario Socialista, el Sr. Miranda Martínez.

En quinto lugar, se debate la moción por la que se insta al Gobierno a la adopción de determinadas medidas para combatir la escalada de los precios de la cadena alimentaria (con número de expediente 661/001747), del Grupo Parlamentario Popular en el Senado. Para su defensa, hace uso de la palabra el Sr. Márquez Sánchez.

En turno de Portavoces, intervienen: por el Grupo Parlamentario Mixto, el Sr. Marín Gascón; por el Grupo Parlamentario Democrático (Ciudadanos, Agrupación de Electores "Teruel Existe" y Partido Regionalista de Cantabria), el Sr. Fernández Viadero; por el Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal (Més per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), el Sr. Mulet García; por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario, la Sra. Rivero Segalàs; por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), el Sr. Medina Martínez; por el Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, el Sr. Rufà Gràcia; por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, el Sr. Márquez Sánchez; y por el Grupo Parlamentario Socialista, el Huelva Betanzos.



SENADO

En sexto y último lugar, se debate la moción por la que se insta al Gobierno a adoptar diversas medidas que apoyen el crecimiento sostenible de los sectores marino y marítimo, y reafirmen la estrategia para potenciar la economía azul (con número de expediente 661/001720), del Grupo Parlamentario Socialista. Para su defensa interviene la Sra. González Bayo.

Para la defensa de la enmienda presentada por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, toma la palabra la Sra. Landín Díaz de Corcuera.

La Sra. González Bayo la rechaza.

En turno de Portavoces, intervienen: por el Grupo Parlamentario Democrático (Ciudadanos, Agrupación de Electores "Teruel Existe" y Partido Regionalista de Cantabria), el Sr. Fernández Viadero; por el Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal (Más per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), el Sr. Mulet García; por el Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts per Catalunya-Coalición Canaria/Partido Nacionalista Canario, la Sra. Rivero Segalàs; por el Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), el Sr. Medina Martínez; por el Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, la Sra. Callau Miñarro; por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, la Sra. Landín Díaz de Corcuera; y por el Grupo Parlamentario Socialista, la Sra. González Bayo.

Terminado el debate de las mociones, el letrado procede a comprobar las asistencias, antes de someterse a votación las mociones según figuran en el orden del día.

La moción por la que se insta al Gobierno a seguir apostando por políticas que favorezcan el asociacionismo para que las cooperativas y otras entidades asociadas de carácter agroalimentario adquieran mayor dimensión, del Grupo Parlamentario Socialista, es aprobada, en sus términos, por veinticinco votos a favor y cinco abstenciones.

La moción por la que se insta al Gobierno a seguir aplicando políticas cuyos objetivos principales sean hacer más visible el papel de las mujeres y mejorar su situación en el medio rural, del Grupo Parlamentario Socialista, es aprobada, en los términos de la propuesta de modificación presentada, por veintinueve votos a favor y uno en contra.

La moción por la que se insta al Gobierno a la adopción de determinadas medidas en favor del sector lácteo, del Grupo Parlamentario Mixto, es rechazada, con las dos enmiendas presentadas por el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, por trece votos a favor y quince en contra (dos no votan).

La moción por la que se insta al Gobierno a adoptar diversas medidas que apoyen el crecimiento sostenible de los sectores marino y marítimo, y reafirmen la estrategia para potenciar la economía azul, del Grupo Parlamentario Socialista, es aprobada, en sus términos, por dieciséis votos a favor y catorce abstenciones.

La moción por la que se insta al Gobierno a suspender la puesta en marcha de las nuevas exigencias medioambientales del Pacto Verde Europeo y a establecer ayudas para los agricultores que se comprometan a adoptar medidas como la captura de carbono y el mantenimiento de elementos paisajísticos, del Grupo Parlamentario



SENADO

Popular en el Senado, es rechazada, en sus términos, por doce votos a favor, dieciséis en contra y dos abstenciones.

Finalmente, la moción por la que se insta al Gobierno a la adopción de determinadas medidas para combatir la escalada de los precios de la cadena alimentaria, del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, es aprobada, en sus términos, por trece votos a favor, doce en contra y cinco abstenciones.

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión cuando son las doce horas y cuarenta y tres minutos.

EL PRESIDENTE

EL SECRETARIO PRIMERO

Francisco Javier Aragón Ariza

José Manuel Bolaños Viso